

HRK German Rectors' Conference

The Voice of the Universities

LA LIBERTE DE MOUVEMENT EST FONDAMENTALE POUR L'ATTRACTIVITE INTERNATIONALE DES UNIVERSITES EN EUROPE

Les Conférences des Recteurs de France - France Universités et la CDEFI, de Pologne - la KRASP - et d'Allemagne - l'HRK - considèrent que la coopération intra-européenne et internationale est au fondement de la réussite de nos universités.

La mobilité des étudiants et des chercheurs dans les États membres comme dans l'Union européenne revêt donc une importance majeure.

Dans son rapport récent, *Much More Than a Market*, l'ancien Premier ministre italien Enrico Letta propose la création d'une cinquième liberté, englobant la libre circulation de la recherche, de l'innovation et de l'éducation. Cette proposition arrive à un moment opportun.

Les Conférences en partagent le principe dans les grandes lignes et restent déterminées à faire progresser la liberté académique et l'autonomie des établissements, afin de développer un environnement académique dynamique et de rendre nos pays et l'Union européenne innovants et compétitifs.

La mobilité européenne et internationale enrichit l'expérience de formation, élargit les perspectives et favorise la compréhension réciproque. En permettant aux étudiants d'étudier et de travailler dans des pays et des cultures différents, elle les prépare à devenir des citoyens européens responsables, qui relèveront avec succès les défis et contribueront à nos sociétés interconnectées.

En outre, les Conférences sont convaincues que, dans les années à venir, l'internationalisation des alliances universitaires européennes fera également progresser notre excellence académique et permettra la diversification des expériences de formation.

Notre philosophie éducative donne à la promotion de la pensée critique dans les universités une place cruciale. Encourager les étudiants à mettre en doute et à analyser les idées préconçues les prépare à résoudre des problèmes complexes et à prendre des décisions éclairées dans un monde soumis à des évolutions rapides.

Promouvoir la participation des étudiants, les compétences interculturelles et le multilinguisme n'est pas moins déterminant pour construire une société inclusive. Ces compétences permettent aux individus d'appréhender des cultures et des perspectives différentes, et favorisent la tolérance et la coopération.

Cette combinaison de la recherche, de l'innovation et de la formation est essentielle à notre vision d'un avenir commun, parce qu'elle facilite l'approfondissement des coopérations transnationales entre nos établissements, stimule le progrès et permet que les États membres et l'Europe, prise dans son ensemble, restent à l'avant-garde.



CRASP Conference of Rectors
of Academic Schools in Poland



HRK German Rectors' Conference
The Voice of the Universities

FREEDOM OF MOVEMENT IS KEY TO EUROPE'S UNIVERSITIES' INTERNATIONAL ATTRACTIVENESS

The rectors' conferences of France - France Universités and CDEFI (the French Engineering School Directors' Conference), Poland - KRASP, and Germany - HRK, consider European and international cooperation as a cornerstone of the successful work of our universities. Therefore, the mobility of students and researchers in our member states and the European Union is of major importance.

In the report entitled [*Much More Than a Market*](#), former Italian Prime Minister Enrico Letta's proposal of a fifth freedom, encompassing the free movement of research, innovation and education, could therefore not have been more timely.

The conferences support the general idea and remain committed to advancing academic freedom and institutional autonomy in order to develop a thriving academic environment and make our countries and the European Union innovative and competitive.

European and international mobility enriches the educational experience, broadens perspectives, and fosters mutual understanding. By enabling students to study and work in different countries and cultures, it prepares them to become responsible European citizens who successfully navigate challenges and contribute to our interconnected societies.

Furthermore, the conferences are convinced that in the years to come, the internationalization of European university alliances will also drive academic excellence forward and allow for diverse educational experiences.

Fostering critical and constructive thinking in universities is especially key to our educational philosophy. Encouraging students to call into question and analyze preconceived ideas prepares them to solve complex problems and make informed decisions in a rapidly changing world.

Promoting student engagement, intercultural competence, and multilingualism is no less crucial for building an inclusive society. These skills help people appreciate different cultures and perspectives, nurture tolerance and cooperation.

A Union of research, innovation, and education, one that facilitates deeper transnational cooperations between our institutions, that drives progress and ensures that our member states and Europe in general remain at the forefront, is essential to our vision of a shared future.